

LA DEMOCRACIA.

Publicación diaria.

REDACTOR PRINCIPAL, ROBERTO ANDRADE.

Año I. }

Guayaquil (Ecuador), Miércoles 20 de Noviembre de 1895.

Núm. 29.

Inserciones

REFLEXIONES

CONTRA LA
PENA DE MUERTE.

Nosotros si queremos que nuestros hijos florezcan la papaleta del indulto del soberano a la víctima que iba a perecer en el cadalso y que reciban los frutos de la nutilidad alborozada; y que sus manos sean mojadas, no con la sangre derramada por la impiedad, sino con las lágrimas de la madre a quien devuelven su hijo. Nosotros si queremos que nuestros hijos sean Ministros de la regeneración del malvado; de la conversión del asesino, de la corrección del delincuente, de la rehabilitación del hombre ante la mirada de Dios y en presencia de la sociedad.

Hay un drama de Alejandro Dumas que interpele como nada lo haría mejor nuestro pensamiento; y nosotros nos atrevemos a trasladarlo a Colombia y a ponerlo en la persona de un distinguido caballero amigo de la pena de muerte.

Ricardo Darlington llega a Bogotá; y es introducido a la casa del señor Justo Clemente, y sin porte, sus maneras agradables, su aire distinguido conquistó el corazón de su preciosa hija, creída entre el perfume de la virtud y con una alma delicada y casta.

Ricardo Darlington solicita la mano de la señorita y le es otorgada. Aodo está preparado para la fiesta. Los regalos y las flores inundan los salones, la concurrencia espera ansiosa la sagrada ceremonia. Los novios aparecen en el fin: él, elegantemente vestido y radiante de felicidad y ella de traje blanco y coronada de azahares, palmas y bambúes. El Ministro de pío y la pareja arrodillada, dice el sacerdote:—Señorita Evangelina Clemente, ¿aceptas por nuestro legítimo esposo a Ricardo Darlington verdugo de Inglaterra?

Responded por ella, vosotros los amigos de la pena de muerte.

Nuestras hijas, educadas en los principios religiosos y filosóficos de la filantropía, llenas de confianza y de orgullo, si le darían la mano de esposas a un director de la casa de corrección de Filadelfia; al jefe del Instituto Cristiano de Londres para la cura y de los criminales, o al fundador de una colonia regeneradora en Colombia.

Y no es simplemente la sangre vertida la que tal horror inspira al mundo entero; es la sangre inicuamente vertida en nombre de la Justicia y con la pena de muerte.

El laurel de la gloria está también regado con sangre y sin embargo, adornar con él sus sienas ha sido la ambición de todos los héroes. En nuestras guerras civiles, hemos visto a los generales tomar las ciudades a sangre y fuego y dejando el campo de batalla cubierto de cadáveres y sangre, entrar triunfantes por entre ramos, los vivos de la multitud y los aplausos de las hermosas. ¿Cato prueba que no es la sangre derramada la que inspira horror, sólo la sangre inicuamente derramada.

Ay del verdugo!
Esta es la sexta razón que tenemos para estar contra la pena de muerte. La sociedad con ella tiene que criar, formar, mantener y cuidar a los individuos que con ansio tranquilos y mucho perfección male a sus semejantes diariamente. ¿Será esto bueno? Respondan por nosotros las madres de familia.

Hay derecho para sacrificar a un niño inocente en provecho de los demás. Y, ¿qué es tomar un niño, hijo por herencia ó halagándolo con el interés, por servir su corazón, en su vez su alma, hacerle presenciar escenas de maldad y de horror; y cuando está convertido en una fiera, decir: ¡He aquí al verdugo!

(Continuará.)

Avisos diversos.

SOCIEDAD

de Beneficencia Manabita.

De orden del señor Presidente se convoca a reunión para el domingo 24 del presente a la 1 p. m. a los miembros del Directorio de la Sociedad. Se replica puntual asistencia por haber asuntos importantes que tratar.

EL SECRETARIO.

3 v.

AVISO.

Por orden del Ilustre Concejo Cantonal, se hace saber que hay vacantes en la Escuela de Artes y Oficios de los Talleres Salicrinos de la Capital, seis plazas pertenecientes a la Provincia del Guayas.

Las personas que tengan interés en ellas, pueden dirigir sus solicitudes a la Presidencia del Ilustre Concejo Municipal de este Cantón, en donde se suministrarán los datos que se deseen.

EL SECRETARIO MUNICIPAL.

3 v. 3-27

Institutoras.

Se necesita una Institutora para la escuela de la ciudad de Machala, y otra para la de la parroquia del Guabo.

Las interesadas pueden ocurrir con buenas referencias a la Dirección de este diario

Cambio de domicilio.

El que suscribe, pintor y dorador se ha trasladado a la calle de Olmedo 2ª cuadra N° 37.

Daniel Egas.

1 m.

Lima Dental College.

Este nuevo establecimiento de educación profesional, abrirá sus tareas y gabinetes el día 1º del proximo Enero, para un número de alumnos determinado.

Las personas que deseen obtener de tales particulares, pueden dirigirse personalmente y por escrito al Dr. Barrera Gomez D. D. S. Puzuelo de Santo Domingo. 58.—Lima.

Cesación de un poder

Hago saber que en esta fecha y con las formalidades de la Ley he revocado el poder que tenía conferido al Sr. D. José Nicolás Cano, de este vecindario, y que para cualquier asunto que se relacione con mis intereses, deben entenderse conmigo directamente.

Guayaquil, Noviembre 5 de 1895.

Ramón Zamora

Interesante

Desde esta fecha que me he hecho cargo de mi casa de comercio en el punto de San Vicente, frente a Bahía de Caraquez he establecido una agencia en dicho lugar, cobrando de comisión un centavo por cada bulto, y si ocuparen mis vehículos sea de tierra o de mar, entonces no cobraré ninguna comisión, solo el importe que corresponda, solo el importe que corresponda, como le dije a cada vehiculo.

San Vicente, 15 de Noviembre de 1895.

Francisco T. Lozano

UN JOVEN

con buenos conocimientos en todo lo que se relaciona con la Agricultura, ofrece sus servicios como Administrador de una hacienda. Referencias ocurrir a esta imprenta.

"LA RAZON"

En la Administración de "LA DEMOCRACIA" se vende "La Razon" periódico semanal redactado por el Señor Doctor José Perata en Cuenca. También se acepta suscripciones.

AGENTES DE "LA DEMOCRACIA"

Señores:

- Ramón F. Moya..... Quito
- Maximiliano Marín..... id.
- Benjamín Bravo..... Ambato
- Julio Manchano..... Riobamba
- Fernán Guerrero..... Alajó
- Dr. Facundo Vela..... Guaymas
- Vicente Espinosa..... Cañar
- Manuel Veintimilla..... Ebbilán
- B. Lisiano Pacheco..... Azogues
- Ignacio Abad Estrella..... Cuenca
- Vicente González B..... Puyo
- Francisco Delgado..... Gualaceo
- José Félix Valdivieso..... Girón
- Nicanor Montero..... Loja
- David Maldonado..... Nalón
- Miguel Malo..... Sangarray
- Dr. Manuel B. Cueva..... Loja
- Juan F. Molina..... Zaruma
- José María Guerrero..... Catacacha
- Vicente C. Araus..... Santa Rosa
- M. Aparicio Valdivieso..... Macala
- José Manuel Vivar..... Pasaje
- Bernabé Minuche..... Guabo
- José María Orellana..... Buenavista
- José Antonio López..... Balao
- Eduardo Espinosa..... Naranjal
- Federico Gurguendini..... Babahoyo
- Alberto Wagner..... Puello Viejo
- Dr. Anibal Arévalo..... Vinces
- Félix Andrade..... Baba
- Francisco Jiménez..... Sanborondon
- Federico Canales..... Milagro
- Manuel J. Coello..... Yagachi
- Francisco Huayamave..... Daule
- Amadeo Pataja..... Balzar
- Ignacio Estrada..... Bihía
- Aristides Zambrano..... Chone
- Policarpo Graña..... Canuto
- Fernán Miranda..... Manta
- Sixto Vélez..... Rocafuerte
- Pío S. Villamar..... id.
- José María Freije..... Portoviejo
- Laborio Ch. Atasca..... id.
- Sebastian H. Guillén..... id.
- Espíritu S. Morcira..... Junín
- Oscar Montesdeoca..... Calcuta
- Jorge Vázquez..... Richecho
- Manuel Zvallos..... id.
- Francisco Lozano..... Canoa
- Antón Zavala..... Jijipaja
- José A. Gutiérrez..... id.
- Manuel Chaves..... Montecristi
- J. F. Velásquez (Choaj)..... Tacsuga
- Gil Cedeno..... Santana
- Agustín Ponca..... id.
- Isaac Santos..... Charapotó
- Belisario Jiménez..... Pedernales
- Francisco G. Castillo..... Callo
- Juan Ramón Pico..... Ayacucho
- Gregorio Mielles..... Olmedo
- Pedro Albán..... Machalilla
- Gumerindo Rivas..... Paján
- Rodolfo Obregón..... La Unión
- Carlos M. Carvajal..... Santa Elena
- Jullo C. Concha..... Esmeraldas
- Rafael Palacio..... id.
- Domingo Sanjuntro..... Limones
- Otario Jurado..... Rioverde
- Enrique Weir..... La Tola
- Genaro García..... La Concepción
- Rafael Cásela..... Latacunga
- José E. Monje..... Ibarra
- Carlos Manuel Endara..... id.
- Eloy Moncayo..... id.
- Aparicio Urcoy..... Tusa
- Jorge Navárez..... Tulcan
- Celso Ar. Llano..... id.

VENEDORES.

En la Dirección y Administración de este diario se necesitan vendedores activos y formales, prefiriéndose los grandes a los menores de edad. Se les asegura un buen salario por la venta del diario.

La Proveedora DE MIGUEL CAMPODONICO

CALLE DE PICHINCHA N° 169 Y 171—C. BALLEEN N° 1—33

Almacén de abarrotes por mayor y menor.

Vinos

Licores.

Conservas.

RENOVACION CONSTANTE

PRECIOS SIN PENSAMIENTO.

La Habana

FÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS

CALLE DE LUQUE N° 7.

Gran existencia de cigarrillos puros de Daule, Esmeraldas, Santa Rosa, Palmita y Habana.

Corbatas, cuellos, paños, perfumes, jabón, juguetes y una multitud de artículos de novedad.

Depósito de los esquisitos cigarrillos "LA GUAVAQUITEÑA."

¡¡¡OJÓN!!!

GRAN PREMIO.

Exposición de Quito 1892.—Exposición de Chileo 1893.

J. Benítez P.

LA SALUD DE LA MUJER

conservada por las PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las

PILDORAS TOCOLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

Boticarios y Droguistas asercoran la venta de MILLARES DE CÁPITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ningún droga nociva a la salud.

Notifíquese al folleto "La Salud de la Mujer."

Noticia

El "BITTER ENTERA" (castellano registrado) forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitters conocidos y no hay otro que tenga, al mismo punto como el la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo" a lo largo del estómago, en el hancamente amargo del estómago y de las entrañas, y luego otro, gozando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan la cilmente agitado por necrosos órganos y temido con tanto placer. "Un farmacológico de los muel, a que tuviera ocasión le experimentar y analizarlo (el Sr. Atgier de la Facultad de Medicina) declaró que el BITTER ENTERA, a base de aguardiente y eja de Anisón y a lo claracas de manzanilla, es un más purísimo, fuerte, de casto, suso de extractos de plantas medicinales, tonificadas, estomacales, carminativas, aperitivas, febrífugas, digestivas, vermífugas, así preparado, el BITTER ENTERA, constituye una bebida preciosa, pura, tomada la dosis mediana, es una de las fracciones del estómago y que produce en el aparato digestivo un tiempo de espesidad de fibras y de acciones cohesivas."

Guayaquil 25 de Abril de 1893.

Agencias en la ciudad

Las hemos constituido para la venta del diario en las siguientes agencias:

Malecón, frente a la Capitanía, en el establecimiento del señor Alarcón Varas.

Calle de Clemente Ballón, tienda del señor Angel Monteverde.

Avenida Olmedo, herria del señor Mauricio Mastas.

Malecón, N° 212, donde el señor Eduard Laray.

9 de Octubre, N° 113, donde el señor Santiago Santos.

Veloz y Aschobispo, en los bajos de la casa de las señoras Marín, calle de la Industria, N° 43.

La Democracia.

(MAYAGUEZ, NOVIEMBRE 20 DE 1895.)

EL CONFLICTO.

La atmósfera de las esferas oficiales no siempre es respirable para todos, y necesario es haber educado los pulmones para no caer asfixiados de pasión. No nos asombra, ni menos nos sumerge en desaliento lo que en estos días se está verificando. Sabemos que la mala fe no entra para nada, tampoco el egoísmo salvaje, ni menos la deslealtad innoble y delincuente á la causa por la cual millares murieron, millares no han dado muestras de vida sino por haberse mojado jadeantes, en pavimentos bañados en sangre, siempre en pos de descoyuntar los dedos de los que tenían extrangulada á la Patria.

¿Qué! El General don Eloy Alfaro será enemigo del Partído Radical?

¿Qué! El señor don Lizardo García será enemigo del Partído Radical?

¿Qué! El señor doctor José Luis Tamayo será enemigo del Partído Radical?

¿Qué! Los señores Wither y Avilés serán enemigos del Partído Radical?

Oh no! Nos estremecemos al pronunciar estos nombres, porque sabemos que ellos son de ideas, más que de hombres, y entre ellas han empeñado lúgubre batalla.

Conflicto entre aspiraciones que iban á un mismo objetivo.

Conflicto entre algunos rayos solares, antes de iluminar el sótano adonde iban!

Conflicto en espacio limpio, cuando nieblas no han concurrido á con enellos porque ellas han sido ahuyentadas para siempre, y están para desnacerse en el olvido, digan lo que quieran los que vislumbren reacción.

Es raro. Raro; pero no aflictivo.

Culpables son algunos de ellos, si no todos, unos quizá por falta de eficacia; otros por soberbia de ella; mas todos merecen disculpa, sólo en consideración á que no hay crimen en sus obras.

Crimen no; pero sí escándalo. Ay de los escandalosos, sean ó no los que antes nos sirvieron, si en el escándalo hay deslealtad ó aparece alguna sombra de falsía!

Que odiosos serían los tales conflictos si ellos proviniesen de perturbaciones inmorales, y el pueblo estuviese presenciando intentos de arruinarlo!

Abnegación es el desentendimiento de uno mismo, de todo lo que se mueve en la órbita privada donde cada uno reinamos como dueños, y la consagración completa del sér á propagar la dicha en otras órbitas ó sea, á efectuar acciones generosas. La abnegación ha sido virtud en cualquier tiempo, y el mundo ha levantado un ara al abnegado, donde relampaguea alzado sobre todos, mientras la humanidad se inclina en su presencia.

Si en política la abnegación es más necesaria cuando lo es la lucha armada para conseguir la redención de los pueblos, no deja de serlo en la lucha sin manlicher en la de los anhelos y pasiones, del entendi-

miento y los afectos, y más si esta lucha es al inaugurarse un sistema, y este sistema es el civilizador por la bondad de sus ideas.

Cómo! No ha de ser abnegado un hombre en la paz, si sabe que sus compañeros lo han sido en años de combates? Delito sería no serlo, si los radicales supiesen la historia de sus hombres.

Que en el Ecuador no se la sepa, es cosa que de las épocas en las cuales han regido fieras que no humanos.

Señores Ministros Secretarios de Estado: el separaros vosotros del poder sería cosa meritoria para el pueblo, si las causas fueran de orden general, y no de las que miran á la honrilla, porque éstas están en la órbita privada, y vosotros dejasteis de ser individuos para convertirlos en sistema de Gobierno.

La pasión ha obrado en donde tiene su imperio el deber: el deber ha retrocedido en presencia del punto de honra personal.

Cosa de batallones y de jóvenes!

Hay que conocer la obligación, luego que se han conocido las prerrogativas del derecho.

El hombre de Estado es una entidad muy alta, porque es responsable de la honra de la Patria, no así el hombre privado, porque éste es responsable sólo de la propia.

Alfaro ha creído que ordenaba un abordaje, Tamayo que refutaba á un cliente, García no se ha fundado sino en la ofensa á Tamayo, así como los dos subsecretarios.

El escándalo es horrendo y no nos empeñemos en atenuar su trascendencia.

Si peligró la honra pública en la renuncia de dos Ministros altos y excelentes, porque ella es originada por motivos privados y trae la desorganización del Gabinete, dada la dificultad de hallar sustitutos, no ha debido aceptarla el Primer Magistrado, sea éste el hombre más laborioso, so pena de verse abrumado por gran cúmulo de asuntos.

Ambos han sido hombres útiles, ambos son y serán necesarios, ambos han sido llamados por su Patria para que contribuyan á alzarla de su tumba, y ellos no deben desoir su llamamiento, porque así dejarían de ser ecuatorianos.

Los radicales queremos la victoria del Partído Radical.

Colaboracion.

A CORTAR LA MANO NEGRA.

En ningún ramo de la administración pública se manifiesta en mayor grado y de modo más irritante el divorcio entre el pueblo, que es el contribuyente, y el Gobierno, que es el administrador, que en los manejos que tienen relación con la hacienda pública.

Aun en los países monárquicos cuyo mecanismo marcha sobre una pauta constitucional, el soberano se cuida de informar á sus súbditos del modo como invierte las rentas de la nación, en los múltiples ramos de la administración pública. Ya se repeta como un anacronismo que no toleran los pueblos, aun los más adictos y envilecidos, el disponer ad libitum de los fondos nacionales, sin que el contribuyente vea á plena luz la inversión de sus gabelas con su correspondiente justificación.

La práctica consuetudinaria sancionada por el uso universal entre las diferentes gerarquías sociales, es la que priva en las relaciones de los gobiernos y los asociados.

Un hacendado que deposita toda su confianza en un administrador, exige que éste le dé cuenta justificada de los gastos que demande la conservación y explotación del fundo confiado á su cuidado. Un gerente de una casa de comercio tiene el deber de ajustar su conducta á los mismos procedimientos, calculados en un mismo principio económico.

No hay, pues, motivo ni fundamento para que un gobierno, ó fuer de gerente de la cosa pública ó de administrador de los fondos procedimentales, pretienda disponer de ellos por medios subterráneos, sin utilizar con documentos irrecusables un egreso de cualquiera clase, ante el pueblo que forma, en calidad de contribuyente, el acervo de las rentas nacionales.

En nuestro país ha primado una mano negra con poder dictatorial y omnipotente, que ha dispuesto á manadas de los fondos públicos, á discreción. Baste recordar que la caja de la Tesorería de esta provincia, la de mayores entradas en la República, era la caja de Caamaño, la de que disponía sin sujeción á Dios ni ley. Los Tesoreros, como el señor Terranova, no eran más que catarmos del dictador fiscal.

¿Cuánta dilapidación consentida en esos tiempos luctuosos del caamaño!

¿Y hemos de continuar por la misma senda de dictadura fiscal bajo el nuevo régimen liberal? Ha tenido por objetivo la revolución triunfante el cambiar de librea y no de ideas!

Si el General Alfaro tiene en miéntras armarse al primer término del dilema, declaramos con la independencia que nos caracteriza, que la revolución, en su última etapa, con todo su cortejo de males, no ha tenido razón de ser: menos deshonroso era sufrir las humillaciones del centro de Caamaño en achaque de hacienda pública, que la parodia, que decimos! la fiel copia y reproducción de los mismos bajo el régimen liberal!

¡No! fuerza es cambiar de ideas, so pena de que la revolución no se consolida y de que mañana el pueblo, decepcionado, empuñe de nuevo las armas para dar en tierra con sus nuevos explotadores!

Esta es la disyuntiva, señores de arriba.

El pueblo no se ha sacrificado en los campos de Machala, Chimbo, Gatazo y Girón por el gusto de elevarlo al poder, por culto de fetichismo: el pueblo ha derramado heroicamente su sangre y ofrendado su vida en aras de un porvenir que se compeñase con las conquistas modernas de la democracia.

El pueblo, que es el contribuyente, tiene derecho de exigir y exige imperiosamente que se le dé cuenta justificada de la inversión de las rentas nacionales: el pueblo pide que se dé á luz en el periódico oficial un movimiento diario de la caja fiscal, que no es patrimonio del Gobierno ni de los gobernantes.

El REGISTRO OFICIAL debe de ser el fiel reflector de la honradez y pureza del Gobierno: en sus columnas debe palmar el movimiento de la caja fiscal, en vez de tanta nota curial é insustancial sobre nombramientos de empleados inferiores con que se las llena. Bien está que el público sepa que Periso de los Palotes ha sido nombrado Teniente Político de la parroquia A, pero no por el oficio de nombramiento, sino en una sección que podía llamarse, movimiento administrativo. Más importa al público saber cuánto dinero cuesta, v. g., el pase de un Agente Confidencial á Estados Unidos por cuenta de la Nación, en circunstancias en que se niegan fondos para obras de indiscutible utilidad pública, y de que no hay ni para cancelar deudas sagradas.

Oh! la mano negra! Hay que cortar esa mano negra áyegada á ejercer actos de piratería

en la caja fiscal! El General Alfaro debe hacerlo, y lo hará? Confiamos en que estas libreas sean leídas y acatadas por el Jefe Supremo y sus colaboradores.

Boas de las Provincias.

AZUAY.

CORRESPONDENCIA ESPECIAL.

PARA "LA DEMOCRACIA."

Cuenca, Noviembre 13 de 1895.

Señores Redactores:

Miá múltiples ocupaciones me han privado del placer de dirigir á U. U. mis comunicaciones con alguna frecuencia. Hoy, dejo todo, para ponerles al corriente de algo de lo que pasa en ésta, la dormida ciudad de los Tausos.

Pero antes, un voto de aplauso para "LA DEMOCRACIA," ya que en sus columnas sé el pueblo, escrito con el sentimiento del verdadero patriota, con los anhelos, sus aspiraciones, su porvenir. Claro: LA DEMOCRACIA, nos llevará al grandioso fin tan deseado por los liberales: al progreso.

El domingo próximo pasado, partió con dirección á Guayaquil el señor don Carlos Ordóñez Lazo, con el objeto de... cuál será el objeto de arreglar lo necesario para fundar en este país una sucursal del Banco Agrícola y Comercial; para esto fue con el señor don Carlos Ordóñez secretario.

Un Banco aquí, por mis barbas! un Banco aquí y diré por Ordóñez! Francamente, desde el domingo á esta parte tengo tan abiertos los ojos, que creo que no los cerraré jamás.

Ordóñez? cuidado señores míos, que hay moros en la costa.

Pero no es ese el objeto, es otro. Ustedes, señores, no ignoran los antecedentes políticos de don Carlos y saben mejor que yo que el tal ha sido un fiel servidor de cuanto librea ha gobernado la República. Fué adador del *Hilos Marítim*, adujo á Caamaño, se postó de hijosos ante Flores y fué amigo hasta de Cordero; y todo; y para qué? para seguir con sus baladronadas sin que haya nadie que ponga coto á sus desmanes.

Y en efecto, conseguía todo: él mandaba en el Municipio; era el Mentor del Comandante General; bajo su dirección estaban el Gobernador, el Intendente y los Comisarios, y todo el mundo respetaba las órdenes de aquel tipo.

Y todo lo le costaba sino una velada (entre niñas) y en el consabido salón azul celeste, en el cual, y mareado con el sabroso champagne, arreglaban los notables el modo de regir el negocio, militar y eclesiástico. Por supuesto, que habían allí otros tres sacerdotes de los que necesitaba el dueño de casa.

Si, don Carlos, era capaz de blandir hasta el diamante. No? pues no es hipóbole, ni nada como esto; han de saber U. U. que no solo blandió el diamante sino que le gizo hablar en pleno municipio para que diera el voto para ciertos contratos y actos ruinosos. Y como los demás edites habían quebrado la roca, en junta del diamante hablar y hablar, como se deseara.

Y el moro viejo disponía a su antojo de la suerte del pueblo azuayo.

Esto, hace unos dos años; que lo que es últimamente, abrió las puertas de sus salones para recibir á los notables y reunirlos en junta. Entre paréntesis diré á U. U. que los mas de esos notables figuran hoy en el Gobierno liberal, y como en Cuenca no acostumbaramos recordar de lo pasado, todos esos pequeños oradores, todos esos que, caballeros sobre caballos del Estado, gritaban con toda la fuerza de sus pulmones para que el pueblo corriera á defender la Santa Religión; todos esos han quedado con lo hecho y algunos han mejorado su situación, por ejemplo: un ultra terrorista tiene una cátedra y el cirujano militar, otro el profesorado y alguna secretaria. Los ejemplos se multiplicarán, pero no es este mi objeto y por esto, cierro el paréntesis y continúo.

Decía que don Carlos abrió sus salones para reunir á los notables, y esas reuniones no nos hicieron poco peso en la pasada lucha.

Llegó el día y el señor Ordóñez, de protesta que era á la sazón, tornóse en liberal el primero en salir al encuentro de la "División del Sur" para indicar á sus jefes que la plaza estaba lista y que él, como cónsul de Colombia (como si hubiera dicho emperador del Japon) había gobernado la plaza hasta el momento aquel en que entregaba las llaves.

Después, y sin venir á qué, allá se va una carta contra la misma "División del Sur," harta en ella estan retratadas las pésimas entras y peores exteriores del amigo cónsul; sólo por

que del encuentro salió algo mal caballero.

Así las cosas, viaje á Guayaquil por los arreglos que sabemos que diabólico que no se descuida, ha ido en toca de las gentes que el cónsul, no al que es el Banco ni niqun forja, sino el ver de introducirse donde el señor Alfaro y sacar una mamada para él, para sus desayunos y para esos tan importantes negocios como los que llevó de maestra á Guayaquil.

Hay moros en la costa, señores redactores, y toca á U. U. dar el golpe á esos hombres sin vergüenza.

El Colegio de San Luis, sigue organizándose perfectamente; el doctor Bolinbroke tiene buenos colaboradores, no son los amigos de la causa liberal, pero... hay conservadores [estos] es necesario removerlos porque no está con ellos esta contra y siempre estarán en la línea de batalla las luchas y no es difícil para San Quintín el momento mezo pasado.

Sabemos que el señor doctor Bolinbroke admitió el Rectorado á condición con la feliz intención de cambiar por completo el personal del Colegio, los liberales nos pareció óptima la idea, y apoyamos al señor Rector; pero, pasando los días y los conservadores allí mismo. No es posible vivir en esos elementos heterogéneos, es imposible una fusión con hombres que tienen diverso modo de sentir, [porque así] así las luchas y no es difícil para San Quintín el momento mezo pasado.

Contátese que cuando éste estaba el ministro le hecia tener oposición un sujeto que era antes, al parecer, su amigo. Bin: el Ministro para contentar su oposiciónista, ni día que estaba de buen humor, le dijo: "todo lo que me parece malo, estará arreglado en la tarde de mañana." Como en efecto, no tanto nuestro hombre tenía en sus manos un nombramiento que le iba á reportar muy buena, utilidad y... acabó la oposición. Algunos días después: y cuando el favorecido pudo echar a correr los actos de su favorecido, hasta vernos Bolinbroke con sus condescendencias y todo; y el oposiciónista se quedó neutro.

Que sucedió? claro no se araba la oposición, sino que ella siguió en su punto, y siguió el lucro, y siguió la hipocresía, y continuó la sinvergüencería, y ese elemento contrario, heterogéneo, aunque débil, dio en tierra con un caso coloso.

No nos pasará, no sucederá en el colegio, en las provincias, en la República lo que le pasó á Bolinbroke?

No es difícil, por esto pronto ya, es necesario botar á esos catarmos, á esos que, enemigos encubiertos trabajan sin descanso para dar en tierra con el Gobierno fundado por el General Alfaro, costa de tanta víctima y tanto trabajo.

Continuando la fusión pronto nos vendremos al suelo, y entonces? ve! ve!

El Jefe Supremo sabrá poner remedio á este mal que nos amenaza de muerte.

No queremos Bolinbrokes que olviden su idea por simples, toques condescendencias; los liberales nos bastamos para todo y por todo.

Hoy, esperamos al laureado Coronel é integerrimo liberal el señor doctor Gabriel Ullauri. Se ve viene para hacerse cargo de la Comandancia de Armas de esta plaza. Venga en buena hora; si presencia es necesaria para que las cosas anden bien. Militar veterano y hombre de juicio bien merece ocupar ese destino.

Pronto irán más noticias; por hoy, se despidе de U. U., señores Redactores, nuestro correligionario y correspondiente.

STAR.

Cablegramas.

VIA GALVESTON.

Venezuela.

Nueva York 17.—El General Nicolás Augusto Bolívar, Gómez General de Venezuela en este puerto, ha recibido un cablegrama en que se le anuncia que la revolución ha sido sofocada.

Francia.

Nueva York 17.—Cablegrama recibido por el Jefe Radical, anuncia que ha caído una renasción en París la plitidá de Mr. Arton uno de los más comprometidos en el escándalo de Panamá. Su prisión es una prueba de que el nuevo Ministerio radical está resuelto á seguir una política enérgica con el objeto de concluir con la corrupción financiera.

Rusia.

Nueva York 17.—El Correspondiente del "Herald" en St. Petersburg comunica que ayer tuvo lugar una conferencia

Medicos

J. A. Manrique

Calle 9 de Octubre, 116
CONSULTAS, DE 1 A 4 P. M.
Cuenta con un botiquin portátil
muy bien previsto para curaciones fuera
de la poblacion.

Julio A. Martinez Mera

Pichincha, N° 181.

J. V. Navarrete.

Calle de Luque 218.—Teléfono 394
Se le encuentra a las 6 a. m. y 6 p. m.

Felicitimo Lopez,

Médico y Cirujano. Malecón N° 115.

Abogados

Emilio Arévalo.

Clemente Ballén, N° 61.

VICENTE PAZ,

LUQUE, 93.

JOSE CORDERO MACHUCA

Calle de Luque 2° Cuadra N° 53.

Comisionistas.

Ponce & Ramos,

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

64 Malecón

Casilla Correo 235 Dirección telegráfica.—F. 9800.

Obstetrices

Carmen Galecio,

Chimborazo, N° 71

Rosa Elisa Salcedo

Calle 9 de Octubre, Número 103. Teléfono 291

FOTOGRAFOS.

Neumane y C'

Plaza de la Merced, 82.—Trabajo & domicilio

RELOJEROS.

Moisés Aguirre,

Luque 63. Relojero y Platero.

SASTRES.

Rafael Garcés,

Pedra Carbo N° 57.

HOJALATEROS.

Ezequiel León,

Luque N° 18

Eleodoro P. León,

Luque, 40 y 42—Casilla de Correo, 135.

AGENCIAS DE DOMESTICOS.

Alcides R. Bascónes,

9 de Octubre, N° 29. Teléfono, N° 390

VIARIOS.

Vicente Cuesta

MECANICO

Roca fuerte N° 254.

Benjamin L. Naranjo,

Lamparero, plomero y gasfitero

Pichincha, N° 45 y 47

Sucesores de Julio Borehes.

Compositor de Pianos, Olmedo 56.

Repórter y Agente de

Anuncios.

El Director y Administrador de este diario, avisa al comercio y al público en general, que el señor Simón Arbolada, Repórter de LA DEMOCRACIA está plenamente facultado para con tratar anuncios de toda clase.

A MIS CLIENTES.

LES OFREZCO UN VARIADO

Y SELECTO SURTIDO DE ARTICULOS EUROPEOS Y AMERICANOS,

DISTINGUIENDOSE ESPECIALMENTE:

Conservas finas de Italia,

Cognac y mistelas francesas,

Vinos españoles en barriles y barricas,

Conservas francesas, calidad extra,

Surtido especial de galletas, Inglesas y

Americanas; y multitud de articulos selectos, renovados constantemente, que vendo á precios equitativos.

No admito competencia.

José Parodi.

OJO AL CRISTO!

SOY EL UNICO DEPOSITARIO EN ESTA REPUBLICA DE LA MARCA DE LA CERVEZA

“AMBOS MUNDOS,”

cuyo gusto, propiedades higiénicas y baratura, ha efectuado una verdadera revolución en el Ecuador.

Admito pedidos por cualquiera cantidad.

José Parodi.

ATENCION! ALERTA!

SOY EL UNICO INTRODUCIDOR DEL FAMOSO COGNAC

“AMBOS MUNDOS” EN ESTA REPUBLICA.

Venid, los que no conocéis mi establecimiento y quedaréis sorprendidos; por un precio tan bajo sobre una calidad tan alta.

VENID! VENID!

José Parodi.